



みつ小だより

【校訓】なかよく げんきよく せいいっぱい

第8号
たつの市立御津小学校

〒671-1341
たつの市御津町釜屋206番地
TEL 079-322-0020
FAX 079-322-2347

学校ホームページ二次元コード
発行責任者 校長 田辺 育恵



夢と探究心を胸に、よき年越しを



今年も残すところ約1か月となりました。今年も一年間、保護者の皆様、地域の皆様をはじめ、多くの方々にたいへんお世話になりました。心より感謝申し上げます。

さて、去る11月20日には、お忙しい中、オープンスクールにご来校いただき、ありがとうございました。特に5校時に開催した教育講演会では、本校の卒業生であり、現在JAXAでご活躍中の川上道生さん(のいじゆうせいさん)のたいへん貴重なお話を拝聴することができました。

川上さんは、ご自身の小学校時代の将来の夢について、「タクシーの運転手になる-いろいろなところに行けるから」だと話されました。このエピソードから、「いろいろなところに行きたい」という純粋な思いが、やがて「宇宙」へと広がり、「ロケット開発」へつながっていました。子ども時代に自由に夢を描くことの素晴らしさを実感しました。また、実験を通じてロケットの原理を紹介してくださった場面では、「ちょっとしたこと『なぜかな』と疑問をもつこと」から新たな発見や発明が生まれるのだと学びました。子どもたちには、川上さんのお話から「夢をもつこと」や「不思議など感じる心」を大切にして、未来へつながる探究心に満ちた小学生時代を送ってほしいと期待しています。

いよいよ2学期も終盤を迎え、子どもたちが楽しみにしている冬休みがやってきます。年末年始は、ご家庭や地域で、伝統文化や行事にふれる機会を積極的に作っていただき、ゆっくりと行く年をふり返り、新たな気持ちで新年を迎えられますよう願っています。



みんな いつしうけんめい みつ子

11/6(木) 津波避難訓練

南海トラフ巨大地震が発生すると、御津町は120分後に最大2.3mの津波が到達すると予測されています。地震発生の訓練放送で、一旦運動場へ避難した後、津波警報が発表されたと仮定し、校舎3階へ避難しました。

3階のあらかじめ決められた場所へと避難しています↓



11/5(水) 6年 スマホの使い方を考えよう



小中連携の一環として、中学生をゲストティーチャーに迎え、たつの市の中学校生徒会の取組を聞いたり、適切なスマホの使い方について話し合ったりしました。

11/11(火) 1年 園・小交流会

御津町内のこども園や保育所の年長さんと、秋の葉や木の実を使って、かんむりづくりを楽しみました。優しく話しかける1年生の姿に確かな成長を感じました。



3・4年 スマホ教室

兵庫県立大学ソーシャルメディア研究会の皆さんから、ネットやスマホの危険性と安全な使い方について、わかりやすく教えていただきました。



たねつめに正しき知識を身につけておくことが大事

やまもも 秋のお店屋さん

やまもも亭(お味噌汁)、お花屋、魚ゲーム屋を開店し、どこも大盛況でした。大勢のお客さまに丁寧なおもてなしができました。



PTA 教育講演会

演題「夢と希望をのせた宇宙開発」

講師 川上道生 氏

写真や動画、簡単な実験などを交えながら、1年生にもわかるように優しくお話をしてくださいました。質問タイムになると、時間が足りなくなるほど、子どもたちの意欲的な手が次々とあがりました。



←滑車のついた丸椅子に座った2人が互いを押し合うと、両者同時に反対方向へ離れるが、体重の軽い方がより速く、遠くへ移動する。ロケットの推進原理である作用・反作用の法則と、機体の軽さの重要性を、日常の例で分かりやすく解説してくださいました。

1年 プログラミング学習

「Viscuit(ビスケット)」というアプリに挑戦しました。自分で描いた絵を動かすためのプログラミング(命令)を入力すると、画面の中で絵が動き出し、子どもたちからは感嘆の声があがりました。



6年 竹灯籠づくり

市制施行20周年を記念し、みつまつり新舞子サンセットフェスティバルで使用する竹灯籠を制作しました。6年生は、電気ドリルを巧みに使いこなし、丁寧に竹に穴を開けていました。29日に開催されたまつりでは、幻想的な「竹あかり」が会場を美しく彩りました。



11/4(火)・10(月) 1年 秋見つけ

生活科の学習で「秋見つけ」に出かけました。富嶌神社では、赤や黄色に色づいた葉っぱや木の実を夢中で集めました。また、コスモス畑にも出かけ、色とりどりの花を鑑賞しました。豊かな秋の自然を五感で楽しむことができました。



「いつまでもながめていたいな。」

11/12(水) 6年 芸術(音楽)鑑賞会

市内の6年生が合同で、関西フィルハーモニー管弦楽団によるクラシックコンサートを鑑賞しました。フィンランドやフランスなど、全9か国を音楽で巡る世界旅行をテーマにした演奏会でした。プロの演奏家が奏でる豊かなメロディーに聴き入り、贅沢なひとときを過ごすことができました。



演奏会の始まりをわくわくして待ちます。

11/7(金)・21(金) 2年 御津図書館見学



図書館には、ひみつがいっぱい!

本の並べ方には決まりがあることや本の消毒装置があることなど、たくさんの驚きと発見がありました。2回目の見学では、借りた本の返却後に読み聞かせのお話会を開いていただきました。「お家の人と、また来たいな」といった声も聞かれ、図書館がより身近な存在になりました。

11/21(金) 3年 校外学習



ゾウの骨格標本「動き出しそう!」



ヤクルト工場では、乳酸菌のひみつや工場のしくみについて学びました。人と自然の博物館では、スタンプラリーやクイズを楽しみながらグループで自由に見学し、充実した一日を過ごしました。

11/26(水) 2年 町たんけん②

お客様のためにしておられる工夫を調べる目的で、1学期に続き、2回目のお店や施設への訪問をさせていただきました。今回は、着物屋さん、美容室、支所、接骨院、JA、ケーキ屋さんにお世話になりました。



行く先々で、お仕事の手を止めて親切に対応していただきました。温かいご協力ありがとうございました。

12月 お知らせとお願い



12月と1月当初の主な予定

- 1日(月) 2年生校外学習(ヤマサ工場・姫路科学館)
- 11日(木) 6年生人間関係づくりプログラム(小中交流)
- 12日(金) 5年生革細工体験
6年生 STEAM 教育推進事業
- 15日(月) やまもも学級ふれあい交流会
- 17日(水) 3年生プログラミング学習
- 22日(月) 給食終了
- 23日(火) 地区児童会
- 24日(水) 2学期終業式
- 25日(木)～1月6日(火) 冬休み
 - 1月7日(水) 3学期始業式
 - 1月9日(金) 給食開始



★毎月25日は「ノーゲーム・ノースマホデー」です。

11/18(火) 1年 校外学習

姫路セントラルパークを見学しました。サファリゾーンでは、間近に見るトラやライオンの迫力に思わず歓声があがりました。ふれあいゾーンでは、ヒツジやカピバラなどの毛の感触や温もりを感じながら動物たちとのふれあいを満喫しました。



「毛がふわふわしているよ。」

秋の県・市の作品展 (敬称略)

【11/1～3 たつの市児童生徒美術展入選】

《書写の部》

- 1年
2年
3年
4年
5年
6年

《絵画の部》

- 1年
2年
3年
4年
5年
6年



【11/1～3 たつの市発明工夫展入選】

- 1年 3年
5年 6年



【10/17 兵庫県造形教育展入選】

- 1年 2年
3年 4年
5年 6年

—第77回兵庫県幼・小・中造形教育展・神戸阪急展—

「推奨」「特選」作品の展示(「入選」作品は展示されません)
・期日 令和8年1月14日(水)～19日(月)
・会場 神戸阪急 9階催事場

感染症の予防を



インフルエンザが流行しています。引き続き、感染予防対策にご協力をお願いします。感染が疑われる場合は早めに受診し、医師の指示に従ってください。

トイレ工事Ⅰ期完了

本館2階トイレの内装や便器が一新され、快適に使用できるようになりました。現在、Ⅱ期工事(南館1・2階運動場)が進行中で、1月末に完了予定です。

車での送迎は西側道路をご利用ください



学校東側の道路は道幅が狭く、送迎の車が停車することで、生活道路として利用されている方の通行を妨げてしまうことがあります。車で送迎される時には、ご不便をおかけしますが、東門側での乗降を避け、西門側の道路をご利用くださいますようお願いします。

安全に過ごすために

日暮れが早く、何かと慌ただしくなる年末年始は、交通事故が起きやすい時期です。

ご家庭でも、「自転車に乗る時はヘルメットを着用すること」、「横断歩道のない道路を横断しないこと」、「薄暗くなる前に帰宅すること」など、具体的なルールの確認と安全の声かけをお願いします。



★12月・1月の帰宅時刻・・・午後4時30分